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RAPPORT ANNUEL DU PRÉSIDENT CENTRAL 
 
Très chers membres d’honneur 
Mesdames et Messieurs les délégués 
Chères et chers collègues 
 
Comme ma période d’activité en tant que Président central (PC) se terminera avec cette assemblée 
des délégués (AD), permettez-moi ces mots plus personnels. Durant cette période de présidence, le 
Comité central (CC) a été très actif, même si tous les projets n’ont pu être amenés à leur terme (par 
exemple l’augmentation des cotisations des membres en vue d’assainir les finances de la FSE). En 
tout premier lieu, j’aimerais remercier chaleureusement tout le CC, car j’ai toujours pu compter sur 
une étroite collaboration et une résolution rapide des tâches et problèmes en cours. Je n’ai jamais 
interprété mon rôle de PC comme une activité individuelle, mais ai toujours essayé de travailler en 
équipe avec le CC et espère avoir réussi dans cette approche.  
 
Au terme de cette AD, Catherine Thürig et Eddy Beney, deux autres membres vont  quitter le CC. Un 
grand merci à eux deux. 
 
 
Situation des membres 
Durant ces 10 dernières années le nombre de membres a diminué chaque année de manière 
drastique (en moyenne 110 en moins par année, avec un maximum de 236 en moins en 2006). Ces 
deux dernières années par contre, nous avons presque réussi à maintenir l’effectif (seulement 39 en 
moins en 2013 et 22 en moins en 2014). Malgré ce trend positif, la FSE doit tout mettre en œuvre 
pour qu’il n’y ait plus d’autres départs. C’est particulièrement chez les seniors que nous perdons de 
nombreux membres alors que chez les dames, nous apprécions une augmentation de membres. 
Comme chez les femmes et les juniors, il existe un fort potentiel de croissance, c’est dans ces 
domaines que doivent particulièrement se concentrer les efforts de la FSE 
 
 
Finances 
Pour la période écoulée, nous avions prévu un déficit de CHF 15‘000.00. Malgré de très gros efforts 
d’économie, l’année administrative 2014 se terminera avec un déficit de CHF 15'734.69. La raison 
principale de ce déficit est liée au championnat suisse individuel de Berne qui se termine pour la FSE 
avec une charge financière de CHF 29'000.00 supérieure au montant mis au budget. Ainsi, pour la 
deuxième année constitutive, les comptes présentent un déficit. Comme les moyens propres à la FSE 
ne suffisent plus, nous devons trouver d’autres sources de financement. Effectuer des économies 
supplémentaires, sans toucher aux prestations de la FSE n’est plus possible. 
 
 
Comité central 
Le CC présente Peter Wyss comme candidat à ma succession pour le poste de Président central. Il a 
été actif dans le domaine bancaire et est connu sur la scène échiquéenne comme coach du cadre des 
hommes. Comme il possède un excellent réseau sur la scène échiquéenne, le CC est persuadé qu’il 
saura amener  le bateau FSE à bon port. 
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Rapport du délégué FIDE 
L’an passé, lors des jeux olympiques à Tromsö, j’ai été nommé trésorier de la FIDE. Les élections 
avaient été mouvementées et avaient suscité aussi en Suisse de nombreux débats. Il me semble 
important de souligner à nouveau qu’en amont de cette élection, lors de mon éventuelle 
candidature, la transparence envers le CC a été de mise et le choix avalisé par le CC. Ce sont surtout 
les expériences et les valeurs de la FSE que j’ai défendues à ce poste. 
 
 
Le jubilé 2014 du 125e de la FSE 
L’an passé, la FSE a fêté son jubilé des 125 ans avec de nombreuses manifestations locales. De plus, à 
Berne, dans le cadre de ces festivités a été organisé un magnifique tournoi du jubilé. Le comité 
bernois d’organisation a réussi un coup de maître avec ce tournoi impressionnant dans les locaux du 
casino. Ce comité mérite nos plus chaleureux remerciements ! 
 
 
Ordre du jour de l’AD 
Lors de la prochaine AD seront traités plusieurs points importants : 
 
• Élections 

- Il s’agira d’élire le nouveau Président central 
- De plus,  deux nouveaux  membres devront aussi être élus au CC. 

 
• Motions du comité central:  

- Le CC demande la création d’un poste pour la formation et la promotion de la relève. 
- Le CC demande la mise en place d’un nouveau modèle de licence, dont vous trouverez toutes 

les explications dans la brochure de l’AD. Pour beaucoup d’entre vous, ce modèle pourrait 
être totalement nouveau et plusieurs devront payer un peu plus. Prenez en compte tout de 
même que de nombreux joueurs payeront le même montant et que les moyens financiers 
supplémentaires seront au bénéfice du travail auprès des juniors. 

 
• Motion des sections:  

- L’association suisse des échecs artistiques demande un soutien financier annuel. 
 
• Reconnaissance: 

- Comme ces années passées, des prix de reconnaissance seront remis lors de cette AD. 
- Le CC proposera  le MI Werner Hug, connu de tous, comme membre d’honneur. Il a été 

champion de monde junior à Athènes en 1971 et a représenté la Suisse dans de nombreuses 
compétitions internationales durant plus de 40 ans. 

 
 
Remerciements : 
Au terme de ma dernière année de présidence, j’aimerais remercier chaleureusement toutes les 
joueuses et joueurs d’échecs pour leur participation active. J’aimerais adresser un merci particulier à 
tous les fonctionnaires, qui, pour un défraiement symbolique, fournissent un travail indispensable et 
efficace.  Enfin, j’adresse un grand merci à nos sponsors et donateurs. 
 
 
Adrian M. Siegel 
Président CC-FSE 

 


